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27.04.2023 

Antrag zur Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses am 09.05.2023 

Bericht der Verwaltung zur Beschleunigung von Genehmigungsverfahren zur Errichtung von Anla-

gen zur Windenergienutzung  

 
 

Sehr geehrter Herr Landrat Brohl, 
sehr geehrter Herr Ausschussvorsitzender Bovenkerk, 
 

hiermit beantragen wir für die nächste Sitzung des Umwelt- und Planungsausschusses am 09.05.2023 
die Aufnahme des Tagesordnungspunktes 

Sachstand „Planungen und Genehmigungen beschleunigen - die Klimaschutzziele erfordern einen 
schnellen Ausbau erneuerbarer Energien“ 

 
Begründung: 
  
Der massivere und schnellere Ausbau der erneuerbaren Energien ist wesentlich, um von fossilen 
Energieimporten unabhängig zu werden und um die Klimaschutzziele zu erreichen. Hierbei ist auch 
der Ausbau der Windenergie von entscheidender Bedeutung.  

Die Bundesregierung hat im Dezember 2022 einen Gesetzentwurf zur Planungs- und Genehmigungs-
beschleunigung beschlossen. Ein Ziel ist unter anderem, den Ausbau der Windenergie effektiver zu 
gestalten. Hierzu müssen Genehmigungsverfahren beschleunigt werden, als zentrale Voraussetzung, 
um unsere Verpflichtungen und Ziele zum Klimaschutz erreichen zu können. Die verbesserten Vo-
raussetzungen durch die Bundesregierung werden auch eine höhere Zahl von Genehmigungsanträ-
gen im Kreis Wesel nach sich ziehen.  

https://www.bundesregierung.de/breg-de/suche/planungen-und-genehmigungen-beschleunigen-transformation-voranbringen-2053076
https://www.bundesregierung.de/breg-de/suche/planungen-und-genehmigungen-beschleunigen-transformation-voranbringen-2053076


 

 

Zur Sicherstellung schnellstmöglicher Bearbeitung von Genehmigungsanträgen für Anlagen zur Wind-
energienutzung, fragen wir die Kreisverwaltung: 

1. Wie viele Genehmigungsanträge für Windkraftanlagen gab es in den zurückliegenden zehn 
Jahren und welcher Leistung (in MW) entsprechen diese Anträge?  (Auflistung nach Jahren 
getrennt und gesamt) 
 

2. Wie viele Windkraftanlagen wurden in den zurückliegenden zehn Jahren genehmigt und 
welcher Leistung (in MW) entsprechen diese Genehmigungen?  (Auflistung nach Jahren ge-
trennt und gesamt) 
 

3. Wie viele Windkraftanlagen sind davon in den letzten zehn Jahren gebaut und in Betrieb 
genommen worden und welcher Leistung (in MW) entsprechen diese Inbetriebnahmen? 
(Auflistung nach Jahren getrennt und gesamt) 
 

4. Welche Strommenge (in kWh) erzeugten die in Betrieb gegangenen Windkraftanlagen in 
diesem Zeitraum?  (Auflistung nach Jahren getrennt und gesamt) 
 

5. Wie viele Anträge zur Neuerrichtung liegen derzeit vor oder sind im Bearbeitungszustand? 
 

6. Mit welchen Maßnahmen kann die Verwaltung ein zügiges Planungs- und Genehmigungs-
verfahren für Windkraftanlagen und andere erneuerbare Energiegewinnungsanlagen si-
cherstellen? 

 

7. Wie viele Genehmigungsanträge wurden in den letzten zehn Jahren zum Repowering be-
stehender Standorte von Windkraftanlagen gestellt? Welcher Leistung und welcher Leis-
tungsdifferenz (jeweils in MW) entsprechen diese Anträge? (Auflistung nach Jahren ge-
trennt und gesamt) 
 

8. Wie viele Repowering-Anlagen sind in den letzten zehn Jahren in Betrieb gegangen? Wel-
cher Leistung und welcher Leistungsdifferenz (jeweils in MW) entsprechen diese Inbetrieb-
nahmen? (Auflistung nach Jahren getrennt und gesamt) 

 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Hubert Kück 

Fraktionsvorsitzender 

  

 


